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«Il est grand temps d’aller consulter le  
Seigneur Jésus»

«Pas de problème», me dit l’ophtalmo. C’était 
mon deuxième rendez-vous. La première 
fois, il avait vérifié l’acuité visuelle et la pres-
sion oculaire. Aujourd’hui, j’ai eu d’abord des 
gouttes dans les yeux pour agrandir les pu-
pilles, ce qui permettrait au médecin de 
contrôler également l’intérieur de l’oeil, la ré-
tine. En quittant le cabinet médical, j’étais 
rempli de reconnaissance, sachant que mes 
yeux allaient bien.
Ce que le médecin ne pouvait pas vérifier, 
c’est ce que notre Seigneur aborde en Mat-
thieu 7,3-4: «Pourquoi vois-tu la paille qui 
est dans l’oeil de ton frère, et n’aperçois-tu 
pas la poutre qui est dans ton oeil? Ou com-
ment peux-tu dire à ton frère: Laisse-moi ôter 
une paille de ton oeil, toi qui as une poutre 
dans le tien?» Il est peut-être grand temps de 
vous rendre en consultation auprès du Sei-
gneur Jésus, afin de faire le bilan de l’état 
de vos yeux. Car il est dans notre nature de 
voir le négatif seulement chez notre prochain 
et non en nous-mêmes. La cause des pro-
blèmes relationnels ne pourrait-elle pas se 
situer chez nous? Nous sommes prompts à 
voir notre prochain sous un jour négatif. Nous 
lui trouvons plein de choses à reprocher: «Il 
ne m’aime pas… , il m’ignore… , il ne cherche 
que ses avantages… , il veut être bien vu de 
tout le monde.» Et nous-mêmes? Sommes-
nous peut-être aveugles, quand il s’agit de 
notre propre coeur et de notre propre com-
portement? 
Jacques décrit avec pertinence ce qui se 
passe, quand nous ne laissons pas la Pa-
role de Dieu faire son oeuvre en nous: «Car, 
si quelqu’un écoute la parole et ne la met pas 
en pratique, il est semblable à un homme qui 
regarde dans un miroir son visage naturel, et 
qui, après s’être regardé, s’en va et oublie 
aussitôt quel il était.» (Jac. 1,23-24).
Chez l’ophtalmo, l’assistante est venue me 
trouver deux fois de suite pour me mettre des 
gouttes dans les yeux jusqu’à ce que la pupille 
soit suffisamment grande pour que le méde-
cin puisse éclairer correctement l’oeil pour 
voir ce qu’il y avait à l’intérieur. C’était désa-
gréable, cela m’a même ébloui. C’est ce qui 
peut arriver lorsque nous sommes en consul-
tation auprès du Seigneur Jésus. Le collyre 
spirituel, c’est la Parole de Dieu, et son appli-

cation est nécessaire pour mettre à la lumière 
ce que nous avons à l’intérieur. Cela peut faire 
mal quand on éclaire l’intérieur, mais c’est in-
contournable.
Jésus nous met par exemple en garde contre 
le péché que nous pouvons commettre avec 
nos yeux. «Mais moi, je vous dis que qui-
conque regarde une femme pour la convoiter 
a déjà commis un adultère avec elle dans son 
coeur.» (Mat. 5,28). Dans sa première lettre, 
Jean nous met également en garde contre la 
convoitise des yeux: «... car tout ce qui est 
dans le monde, la convoitise de la chair, la 
convoitise des yeux et l’orgueil de la vie, ne 
vient point du Père, mais vient du monde.» 
(1 Jean 2,16). Jamais le risque de succomber 
à la tentation, qui se présente à nous particu-
lièrement par le biais du monde numérique, 
n’a été aussi grand qu’aujourd’hui. Un seul clic 
suffit pour arriver sur des pages de séduction 
et éveiller en nous «la convoitise des yeux». La 
pornographie, voire la dépendance du porno, 
n’épargne pas les chrétiens. 
Lorsque Dieu créa l’homme, c’était quelque 
chose de beau qu’il créa! Le psalmiste ne dit 
pas autre chose: «Je te loue de ce que je suis 
une créature si merveilleuse. Tes oeuvres sont 
admirables …» (Ps. 139,14). Mais dans les 
médias de nos jours, dans la publicité, la li-
mite entre le beau et le porno est de plus en 
plus souvent franchie, devenant un piège pour 
beaucoup. Les hommes ne sont pas les seuls 
concernés. C’est effrayant de constater com-
bien élevé est parmi les chrétiens le pourcen-
tage de ceux qui chutent à cause de la convoi-
tise des yeux.  
Nous connaissons tous l’histoire du roi Da-
vid, victime de la convoitise des yeux et tom-
bant dans le péché avec Bath-Schéba. Ce 
n’est que lorsque le prophète Nathan lui dit: 
«C’est toi l’homme qui… » que David se ren-
dit compte de son péché. Soyons vigilants! 
Que Dieu nous accorde la grâce de discerner 
le péché de la convoitise des yeux et de nous 
laisser corriger afin que nous menions une vie 
remplie de l’Esprit.

Bien à vous
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InfoBox

L'effusion du Saint Esprit

Actes 2,1-12: Le jour de la Pente-
côte, ils étaient tous ensemble dans 
le même lieu. Tout à coup il vint du 
ciel un bruit comme celui d’un vent 
impétueux, et il remplit toute la mai-
son où ils étaient assis. Des langues, 
semblables à des langues de feu, 
leur apparurent, séparées les unes 
des autres, et se posèrent sur cha-
cun d’eux. Et ils furent tous remplis 
du Saint Esprit et se mirent à parler 
en d’autres langues, selon que l’Es-
prit leur donnait de s’exprimer. Or, il y 
avait en séjour à Jérusalem des Juifs, 
hommes pieux, de toutes les nations 
qui sont sous le ciel. Au bruit qui eut 
lieu, la multitude accourut, et elle fut 
confondue parce que chacun les en-
tendait parler dans sa propre langue. 
Ils étaient tous dans l’étonnement et la 
surprise, et ils se disaient les uns aux 
autres: Voici, ces gens qui parlent ne 
sont-ils pas tous Galiléens? Et com-
ment les entendons-nous dans notre 
propre langue à chacun, dans notre 
langue maternelle? Parthes, Mèdes, 
Élamites, ceux qui habitent la Méso-
potamie, la Judée, la Cappadoce, le 
Pont, l’Asie, la Phrygie, la Pamphylie, 
l’Égypte, le territoire de la Libye voi-
sine de Cyrène, et ceux qui sont venus 
de Rome, Juifs et prosélytes, Crétois 
et Arabes, comment les entendons-
nous parler dans nos langues des mer-
veilles de Dieu? Ils étaient tous dans 
l’étonnement, et, ne sachant que pen-
ser, ils se disaient les uns aux autres: 
Que veut dire ceci?

La naissance de 
l'assemblée

en actes 2,1-12 nous est décrite 
l'heure de la naissance de l'assemblée 
(l'eglise). Que signifie pour nous au-
jourd'hui ce merveilleux événement?

e n Actes 2,1-12 il est essentielle-
ment question de l'Esprit Saint. 
Nous y voyons trois aspects: 1. le 

baptême de l'Esprit Saint; 2. le fait 
d'être rempli de l'Esprit Saint; 3. un 
fruit de l'Esprit Saint, à savoir le parler 
en langues.

Pour comprendre ce texte nous de-
vons nous souvenir que le livre des Actes 
des apôtres est un livre de transition: 
passage du judaïsme à l'Eglise; nous y 
trouvons le processus. Cette façon d'agir 
de Dieu dans ce livre, nous ne devons pas 
l'appliquer aujourd'hui à nos assemblées: 
actuellement l'Esprit Saint n'apparaît pas 
sous la forme de langues de feu et il n'y 
a plus non plus d'apôtres qui guérissent 
les paralytiques (Act. 3,6-8; 9,34) ou qui 
peuvent transmettre l'Esprit de Dieu par 
imposition des mains (Act. 8,18).
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Le livre des Actes est l'histoire de 
la propagation de l'Evangile, selon la 
prédiction de notre Seigneur en Actes 
1,8: «Mais vous recevrez une puissance, 
le Saint Esprit survenant sur vous, et 
vous serez mes témoins à Jérusalem, 
dans toute la Judée, dans la Samarie et 
jusqu’aux extrémités de la terre.» C'est 
l'hitoire des apôtres et de l'apôtre Paul 
jusqu'à l'Assemblée.

Le Saint Esprit Lui-même n'est pas 
une nouvelle révélation de Dieu ni une 
invention du christianisme, comme 

l'affirme le judaïsme. L'Esprit Saint dans 
le Nouveau Testament est le même Esprit 
que dans l'Ancien. Il se manifeste déjà 
dans le deuxième verset de la Bible: «La 
terre était informe et vide: il y avait des 
ténèbres à la surface de l’abîme, et l’esprit 
de Dieu se mouvait au-dessus des eaux» 
(Gen. 1,2). Nous Le trouvons également 
à la fin de la Bible: «Et l’Esprit et l’épouse 
disent: Viens. Et que celui qui entend 
dise: Viens. Et que celui qui a soif vienne; 
que celui qui veut, prenne de l’eau de la 
vie, gratuitement!» (Apoc. 22,17).

Selon Actes 1,3-5.8, les disciples 
devaient attendre à Jérusalem jusqu'à 
la réception de ce que le Seigneur Jésus 
leur avait promis dans Son discours 
d'adieu avant Sa crucifixion: «Et moi, 
je prierai le Père, et il vous donnera un 
autre consolateur, afin qu’il demeure 
éternellement avec vous, l’Esprit de véri-
té, que le monde ne peut recevoir, parce 
qu’il ne le voit point et ne le connaît 
point; mais vous, vous le connaissez, 
car il demeure avec vous, et il sera en 
vous. Je ne vous laisserai pas orphelins, 
je viendrai à vous. (…) Mais le consola-
teur, l’Esprit Saint, que le Père enverra 
en mon nom, vous enseignera toutes 
choses, et vous rappellera tout ce que 
je vous ai dit» (voir Jean 14,16-18.26). 

La Pentecôte était la «fête des se-
maines», une fête de l'Eternel dans 
l'Ancien Testament. Tout le peuple 
d'Israël s'était rassemblé à Jérusalem 
conformément à l'ordre de Dieu: «Tu 
compteras sept semaines, dès que la 
faucille sera mise dans les blés, tu com-
menceras à compter sept semaines. Puis 
tu célébreras la fête des semaines, et tu 
feras des offrandes volontaires, selon les 
bénédictions que l’Eternel, ton Dieu, 
t’aura accordées. Tu te réjouiras devant 
l’Eternel, ton Dieu, dans le lieu que 
l’Eternel, ton Dieu, choisira pour y faire 
résider son nom, toi, ton fils et ta fille, 
ton serviteur et ta servante, le Lévite 
qui sera dans tes portes, et l’étranger, 
l’orphelin et la veuve qui seront au 
milieu de toi. Tu te souviendras que tu 
as été esclave en Egypte, et tu observeras 
et mettras ces lois en pratique» (Deut. 
16,9-12). Dieu choisit cette fête pour 
donner Son Esprit à l'Assemblée. 

1. Le baptême du Saint Esprit. Cette 
expression n'apparaît pas littéralement 
en Actes 2,1-12. Mais par Actes 1,5 nous 
savons que le baptême de l'Esprit se pro-
duisit à la Pentecôte: «Car Jean a baptisé 
d’eau, mais vous, dans peu de jours, vous 
serez baptisés du Saint Esprit.»

Le baptême de l'Esprit Saint est 
mentionné sept fois dans le Nouveau 
Testament, six d'entre elles l'annonçant 
comme quelque chose de futur (Matt. 
3,11-12; Marc 1,8; Luc 3,16.17; Jean 1,33; 
Act. 1,5; 11,16). Dans les Evangiles et 
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dans les Actes des apôtres avant la Pente-
côte, le baptême de l'Esprit était quelque 
chose qui devait encore se produire: « …
mais celui qui m’a envoyé baptiser d’eau, 
celui-là m’a dit: Celui sur qui tu verras 
l’Esprit descendre et s’arrêter, c’est celui 
qui baptise du Saint Esprit» (Jean 1,33). 

En 1 Corinthiens 12,12-13 nous avons 
la signification de ce qu'est le baptême de 
l'Esprit Saint: «Car de même que le corps 
est un et qu'il a plusieurs membres, 
mais que tous les membres du corps, 
quoi qu'ils soient plusieurs, sont un seul 
corps, ainsi aussi est le Christ. Car aussi 
nous avons tous été baptisés d'un seul 
Esprit pour être un seul corps, soit Juifs, 
soit Grecs, soit esclaves, soit hommes 
libres; et nous avons tous été abreuvés 
pour l'unité d’un seul Esprit» (Dy). Dans 
ces versets seulement le baptême de 
l'Esprit est mentionné comme quelque 
chose qui s'est déjà produit. Paul s'appuie 
ici sur l'événement de la Pentecôte qui 
n'était arrivé qu'une fois, comme étant 
la naissance de l'Assemblée. Il insiste 
auprès des Corinthiens: «Nous avons 
tous été baptisés d'un seul Esprit pour 
être un seul corps.» C'est pour Paul le 
plus fort argument concernant l'unité.

Le baptême de l'Esprit est donc le 
début de l'Eglise, le corps de Christ 
sur la terre. Il n'existe pas différents 
corps de Christ ici-bas. Il n'y a donc pas 
répétition de baptêmes dans l'Esprit 
Saint, mais un baptême une fois pour 
toutes. Benedikt Peters dit au sujet du 
baptême de l'Esprit: «Ce baptême nous 
unit à tous les frères et soeurs. Il est la 
seule oeuvre que nous ne pouvons pas 
vivre et recevoir individuellement, et 
que dès lors nous ne pouvons pas non 
plus chercher et y aspirer comme nous le 
ferions pour le pardon et la repentance. 
Ce travail Dieu l'a fait pour l'ensemble 
des croyants. Il les a tous baptisés en un 
seul corps» (Der Heilige Geist – Gaben, 
Werk, Wirkungen, p. 25).

2. Etre rempli de l'Esprit Saint. «Et ils 
furent tous remplis du Saint Esprit et se 
mirent à parler en d’autres langues, selon 
que l’Esprit leur donnait de s’exprimer» 
(Act. 2,4). Exactement au sujet du même 
événement nous lisons en Actes 4,8.31; 
6,5 ou 7,55, que ceux qui étaient remplis 

de l'Esprit Saint présentèrent alors avec 
hardiesse la Parole de Dieu. Etre rempli 
de l'Esprit Saint est la seule bénédiction 
qui dépend de notre foi et de notre 
obéissance. C'est quelque chose que 
nous devons et pouvons apprendre. D'où 
cette parole de Paul en Ephésiens 5,18: 
«Soyez, ... remplis de l’Esprit.» Quand 
le Nouveau Testament parle du sceau, 
de l'habitation, des arrhes, de l'onction 
ou du baptême de l'Esprit Saint, on n'y 
trouve jamais un commandement. Dans 
ces passages il faut plutôt voir ce que 
Dieu a réalisé. 

La question qui se pose aujourd'hui: 
Comment sommes-nous «remplis de 
l’Esprit Saint»? Jésus Christ déclare en 
Jean 6,63: «Les paroles que je vous ai 
dites sont esprit et vie.» Etre rempli de 
l'Esprit Saint a les mêmes effets qu'être 
rempli de la Parole de Dieu. Donc être 
rempli de l'Esprit signifie en pratique: 
l'obéissance à Dieu (à ce qu'Il dit dans 
Sa Parole), la communion avec Lui dans 
la prière et l'oubli de soi, car «ce n’est 
plus moi qui vis, c’est Christ qui vit en 
moi» (Gal. 2,20).

La conversion et la nouvelle naissance 
par l'Esprit Saint nous donnent une 
nouvelle nature (Tite 3,5): le sceau de 
l'Esprit de Dieu (Eph. 1,13). Etre rempli 
de l'Esprit donne la vie à la nouvelle 
nature en nous! Plus nous progressons 
et sommes remplis de l'Esprit, plus 
nous voyons une seule merveilleuse 
personne: Jésus Fils de l'homme et Fils 
de Dieu, assis à la droite de Dieu.

Par le fait d'être remplis de l'Esprit 
nous obéissons à Dieu, nous sommes 
humbles,nous aimons les frères, nous 
sommes reconnaissants, nous sommes 
des témoins du Seigneur, des inter-

cesseurs et des adorateurs. Le fruit de 
l'Esprit a des effets dans notre vie (Gal. 
5,22). Des obstacles à cette plénitude de 
l'Esprit et au fruit qui en résulte sont: 
le péché (Eph. 4,30), la désobéissance 
(1 Thess. 5,19) et l'égoïsme (Prov. 11,25). 

3. Un fruit de l'Esprit Saint, le parler 
en langues. Quand les disciples reçurent 
l'Esprit Saint, ils se mirent à parler 
dans des langues étrangères; remar-
quons bien: dans des langues. Nous 
croyons que ce fruit de l'Esprit a cessé 
aujourd'hui (1 Cor. 13,8; voir Appel de 
Minuit de janvier 2014, p. 6: «Le parler 
en langues cessera-t-il avec la venue de 
ce qui est parfait?»). Le parler en langues 
est le parler en langues étrangères (Act. 
2,4-13), et il ne se produisit plus que 
deux autres fois dans le livre des Actes 
(Act. 10,46; 19,6). On pouvait entendre 
les disciples dans des langues étrangères 
existantes et dans des dialectes, et non 
pas dans des sons d'extase. C'était alors 
un signe pour Israël (1 Cor. 14,21-22) 
et un signe pour les disciples. C'était 
la confirmation visible de l'Assemblée 
naissante issue de toutes les nations 
comme peuple de Dieu. 

 NAThANAEL WINkLEr

 Etre rempli de l'Esprit Saint a les 
mêmes effets qu'être rempli de 
la Parole de Dieu.
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 Ce ne sont pas les suppor-
ters qui remportent la vic-
toire, mais les concurrents.

Personne ne reste assis
«courons avec persévérance dans la 
carrière qui nous est ouverte, ayant les 
regards sur Jésus, le chef et le consomma-
teur de la foi» (hébr. 12,1.2).

I l faut lui laisser cela: l'écrivain de 
l'Epître aux hébreux s'occupe de 
sports. Dans cette phrase il envoie 

ses lecteurs dans une course d'un genre 
tout à fait spécial. Il compare notre vie 
à la suite de Jésus à une course de fond 
et il précise certaines choses:

1.Ne parvient au but que celui qui 
court réellement. Tout le monde le sait. 
Nombreux sont ceux qui préfèrent se 
tenir parmi les spectateurs aux côtés 
des vainqueurs. Mais le royaume de 
Dieu ne se bâtit pas avec les spectateurs, 
mais avec ceux qui sont actifs. Ce ne 
sont pas les fans qui remportent la 
victoire, mais les concurrents.

C'est pourquoi il importe pour tous 
ceux qui veulent arriver au but:
–  de descendre des gradins!
–  de se placer sur la ligne de départ!
–  de se débarrasser de tout ce qui est  
 encombrant!

2. Suivre Jésus n'est pas pour les 
sprinters – il faut des qualités de 
coureur de fond. «Courons avec persé-
vérance dans la carrière... » Celui qui 
sprinte au départ et tire la langue après 
200 mètres ne parviendra pas au but. 
Il faut de la persévérance. Il faut donc 
tenir et non pas renoncer dans des 
situations difficiles ou sous des charges 
qui nous sont imposées. Le prix de la 
victoire tient en ce mot: persévérer! Et 
là il y a ceci d'important: nous ne le 
réalisons pas par nos propres forces. 
La chose unique et grandiose pour les 
chrétiens est:

Jésus court avec moi!
Je m'exprime avec des images em-

pruntées au sport: 
–  Il a quitté Sa place de tribune céleste.
–  Il a renoncé à Sa divinité et a revêtu le  
 maillot de l'humanité.

–  Il nous précède dans la course et nous  
 entraîne à Sa suite.

Et parce qu'il en est ainsi, les chrétiens 
peuvent... 

3. En chemin regarder à Jésus – Il est 
notre modèle et notre entraîneur. Le chef 
et le consommateur de la foi – ceci est, 
dans son sens profond, beaucoup plus que 
modèle et entraîneur. Mais ici je veux très 
consciemment ne retenir que cet aspect:
– Que regardons-nous pendant notre  
 course?
–  Gardons-nous le contact visuel avec  
 notre entraîneur?
–  Nous laissons-nous reprendre par Lui?
–  Est-ce Lui qui détermine le tempo et  
 la direction?
–  A-t-Il de l'influence sur notre mode de  
 vie?

Celui qui veut remporter la victoire 
doit se concentrer sur l'essentiel. Sur 
notre chemin il y a tellement de choses 
intéressantes et impressionnantes. Nous 
aimerions en emporter ou en profiter. Bon 
nombre de ces choses ne sont même pas 
mauvaises, mais elles sont des entraves; 
elles nous freinent dans notre course. 
Friedrich von Bodelschwingh a dit un 
jour: «Les pires ennemis des choses 
essentielles sont les choses secondaires 
auxquelles nous accordons de l'impor-

tance.» Ne sommes-nous pas tous tou-
jours de nouveau sous la dictature des 
choses secondaires? Nous peinons sous 
un fardeau et nous nous étonnons de 
notre manque de souffle spirituel.

Faisons comme les sportifs de haut 
niveau: pour être au-top, ils renoncent à 
tout ce qui pourrait les entraver. Leur vie 
est totalement orientée par la soif de vic-
toire. A quoi renonçons-nous? Quelqu'un 
a dit un jour très judicieusement:
–  renoncez à toutes les habitudes stu - 
 pides!
–  Eliminez les échéances inutiles!
–  repoussez les idées séductrices!
–  Laissez tomber les faux amis!

L'Epître aux hébreux conseil le: 
Confiez-vous toujours plus à Jésus! Il 
connaît l'arène comme nul autre. Et ceci 
qui est de la plus grande importance: dans 
la course où nous nous trouvons, Lui seul 
nous conduit au but – et nul autre! Mais 
le prix de la victoire qui nous est promis 
vaut bien tous les efforts, vraiment tous! 
  FrIEDhELM BOLLEr

Friedhelm Boller est président de Indicamino 
Allemagne. D'abord paru dans indicaminoreport 
4/2012; reproduit avec l'aimable autorisation, 
www.indicamino.org
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Qu’est ce qui empêche chez nous la plé-
nitude de l’esprit? et quels effets produit 
la vie de l’esprit? une méditation.

e n nous ordonnant : «Soyez pleins 
de l’esprit» ou: «Soyez remplis 
de l’esprit», Dieu nous donne en 

même temps en quelque sorte la garantie 
que nous serons capables d’exécuter cet 
ordre. C’est votre devoir d’être rempli 
de l’esprit, parce que 1. vous en avez la 
promesse, 2. Dieu l’a ordonné et 3. c’est 
indispensable pour votre croissance dans 
la grâce; 4. il est aussi important pour 
vous d’être rempli de l’Esprit que d’être 
sanctifié (l’un ne va pas sans l’autre), et 
5. cela est nécessaire pour un service du 
prochain puissant et fructueux.

Nous voulons ci-après considérer 
quelques-unes des raisons qui nous em-
pêchent d’être remplis de l’Esprit de Dieu:

Peut-être la vie que vous menez est-elle 
hypocrite. Vos prières ne sont ni sérieuses 
ni sincères. Non seulement votre piété est 
purement formelle, mais vous manquez 
de sincérité dans votre façon de vous 
comporter avec votre prochain. Cela 
vous conduit à faire beaucoup de choses 
qui attristent l’Esprit de Dieu, lequel ne 
peut donc pas se sentir à l’aise en vous. 
Les dogmes concernant le Saint Esprit ne 
seront d’aucun secours pour remédier à 
cet état de fait. Les habituels mensonges 
de politesse font partie de ces choses qui 
attristent l’Esprit de Dieu.

Avez-vous confessé tous les péchés 
dont vous avez conscience et les avez-vous 

abandonnés? Ou vous contentez-vous 
de vous avouer pécheur d’une manière 
générale? Cela est souvent le cas lorsque 
vous avez fait subir un tort à une autre 
personne. Ah, si vous pouviez vous humi-
lier pour de bon, confesser votre péché 
en toute sincérité et réparer de toutes vos 
forces les torts causés: alors vous seriez 
rempli du Saint Esprit! Et comment pou-
vez-vous vous attendre à être rempli de 
l’Esprit, si vous vous adonnez aux plaisirs 
de la chair? Il est écrit: «Abstenez-vous des 
convoitises charnelles, qui font la guerre 
à l’âme» (1 Pi. 2,11).

Il y a aussi ceux qui négligent leurs 
devoirs et qui, de ce fait, ne reçoivent pas 
l’esprit de prière. Si un tel ne prie pas avec 
sa famille, par exemple, il cherchera en 
vain à obtenir l’esprit de prière. rompez 
d’abord avec le péché et mettez de l’ordre 
dans votre vie: alors vous serez rempli de 
l’Esprit Saint. Alors vous pourrez rendre 
grâce pour l’Esprit de Pentecôte. 

Peut-être avez-vous résisté à l’Esprit de 
Dieu et vous ne laissez pas le Saint Esprit 
vous convaincre de péché. Pendant la pré-
dication, par exemple, il a été dit quelque 
chose qui concernait votre cas précis. 
Mais au lieu de vous y soumettre, vous 
avez endurci votre cœur. Bien des gens 
aiment que l’on dise les choses clairement 
tant que cela s’applique aux autres. Cela 
leur fait même un bien fou. «Ah, ça c’est 

bien dit pour un tel ou une telle!» Mais 
dès que vous vous sentez personnellement 
concerné, vous prenez cela comme une 
offense. Or, le Seigneur Jésus a dit: «Si 
quelqu’un marche le jour, il ne bronche 
point, parce qu’il voit la lumière de ce 
monde» (Jean 11,9). Celui qui marche à 
la lumière de l’Eternel est convaincu de 
péché et de plus en plus purifié (1 Jean 
1,7) et rempli du Saint Esprit. 

Quand vous serez plein de l’Esprit, vous 
connaîtrez ceci: votre âme aura le fardeau 
de l’Eglise de Jésus et des pécheurs. Lisez 
la Bible et vous verrez combien les pro-
phètes et les apôtres avaient à cœur la 
situation de l’Eglise et du monde. L’apôtre 
Paul a écrit : «Chaque jour je suis exposé 
à la mort» (1 Cor. 15,31): «... portant tou-
jours avec nous dans notre corps la mort 
de Jésus, afin que la vie de Jésus soit aussi 
manifestée dans notre corps.» (2 Cor. 
4,10). En romains 9,1-4, nous lisons ces 
paroles lourdes de sens: «Je dis la vérité en 
Christ, je ne mens point, ma conscience 
m'en rend témoignage par le Saint Esprit: 
J'éprouve une grande tristesse, et j'ai dans 
le cœur un chagrin continuel. Car je vou-
drais moi-même être anathème et séparé 
de Christ pour mes frères, mes parents 
selon la chair, qui sont Israélites …» Tout 
croyant rempli de l’Esprit connaîtra ce 
que veut dire «avoir part aux souffrances 
de Christ et être baptisé du baptême dont 

Le com-
mandement 
de la plé-
nitude de 
l‘esprit
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Jésus a été baptisé». Combien il souffrait 
à cause de l’état des pécheurs et quelle 
lutte il menait pour le salut de leur âme!

Vous aurez à subir aussi de fréquentes 
attaques de l’ennemi. Satan n’a pas besoin 
de se soucier des chrétiens non spirituels, 
tièdes, paresseux et conformes au monde. 
Ceux-là ne comprennent pas les tentations 
auxquelles d’autres peuvent être exposés; 
quand il en est question, ils en sourient 
avec un certain mépris. Le diable les laisse 
simplement tranquilles. Ils ne le gênent 
pas, pas plus qu’il ne les gêne. Il sait, par 
contre, très bien que des chrétiens rem-
plis de l’Esprit lui nuisent énormément et 
qu’il doit par conséquent les combattre: il 
n’est donc pas étonnant que ces chrétiens 
soient tentés de multiples manières.

Vous aurez à mener de durs combats 
contre votre propre moi. Si vous êtes 
rempli de l’Esprit de Dieu, votre nature 
pécheresse se rebellera parfois violem-
ment contre le Seigneur et Sa parole: «Car 
la chair a des désirs contraires à ceux de 
l’Esprit et l’Esprit en a de contraires à ceux 
de la chair» (Gal. 5,17). Il arrive même 
que le mal se manifeste si fortement que 
l’enfant de Dieu est pris d’effroi. Mais – et 
c’est cela qui est magnifique: vous aurez la 
paix avec Dieu! Tous sont-ils contre vous, 
vos voisins, les pécheurs et le diable; il y 
en a cependant UN qui sera pour vous! 
Vous qui êtes appelé à surmonter ces 

épreuves, tentations et attaques, vous qui 
luttez, priez et combattez en versant de 
chaudes larmes: consolez-vous par cette 
pensée que votre paix sera comme un 
fleuve d’eau vive.

Votre conscience sera en paix. Si vous 
vous laissez guider par l’Esprit de Dieu, 
elle ne vous accusera pas. Au lieu d’être 
constamment torturé par des reproches 
que vous vous feriez dans votre for inté-
rieur, votre conscience sera comme un 
miroir d’eau limpide qu’aucune vaguelette 
ne pourra perturber.

Vous porterez beaucoup de fruit. Si 
vous êtes rempli de l’Esprit de Dieu, le 
fruit de l’Esprit (Gal. 5,22) se déploiera 
en vous et par vous. Même si vous étiez 
malade, si vous ne rencontriez personne 
ni ne parliez à personne, vous seriez 
plus utile que des centaines de chrétiens 
qui ne sont pas conduits par l’Esprit de 
Dieu, qui ne sont pas remplis de l’Esprit. 
Un homme pauvre vint à mourir après 
une longue maladie. Peu après sa mort, 
je visitai sa veuve et elle me montra le 
journal du défunt. Il y était écrit: «Je suis 
en contact avec 30 prédicateurs et assem-
blées.» Ensuite, il avait noté chaque jour 
où il priait pour eux, ainsi que tous les 
moments qu’il consacrait à l’intercession 
pour la mission. Puis j’ai trouvé cette 
remarque: «Aujourd’hui j’ai pu prier Dieu 
dans la pleine certitude de la foi pour 
l’effusion de Son Esprit sur l’église de (tel 
et tel endroit). Je suis convaincu qu’il s’y 
produira un réveil.» Le dernier endroit 
mentionné était la ville dans laquelle il 
vivait. Et le réveil ne tarda pas à venir, 
saisissant l’un après l’autre les endroits 
mentionnés dans son journal. Puis arriva 
depuis Ceylan, pays pour lequel il avait 
lutté à genoux, la nouvelle d’un récent 
réveil qui se poursuivait. Cet homme, 
trop malade pour quitter la maison, avait 
donc été d’une grande utilité pour le 
monde et pour l’Eglise de Dieu, parce qu’il 
intercédait pour la cité de «Sion dévastée» 
et qu’il faisait monter de son cœur vers 
Dieu les prières de la foi. C’est vraiment 
merveilleux!

Si vous n’êtes pas plein de l’Esprit de 
Dieu, vous douterez souvent, vous deman-
dant si vous êtes vraiment un enfant de 

Dieu – et avec raison. Celui qui a l’Esprit 
de l’Eternel est conduit par Lui; il est un 
enfant de Dieu et il le sait, car: «L’Esprit 
de Dieu témoigne à notre esprit que nous 
sommes enfants de Dieu» (rom. 8,16). Si 
vous n’êtes pas rempli de l’Esprit Saint, 
vous ne pourrez empêcher d’être toujours 
à nouveau saisi de doutes et d’incertitude 
quant au salut de votre âme. Et en ce qui 
concerne votre idée de la prière de la foi, 
vous serez toujours dans l’hésitation. Car 
la prière de la foi est quelque chose de tel-
lement spirituel, faite d’expériences et non 
d’imagination, que vous n’en serez jamais 
pleinement convaincu si vous n’êtes pas 
rempli de l’Esprit de Dieu.

Quant aux choses spirituelles, beau-
coup de chrétiens sont aussi ignorants 
que l’était Nicodème sous le rapport de 
la nouvelle naissance (cf. Jean 3,1 et sui-
vants). L’esprit de prière demeure pour 
vous aussi incompréhensible que les 
règles de l’algèbre. Quelle différence avec 
les apôtres: remplis de l’Esprit Saint, ils 
rendaient témoignage avec beaucoup de 
force de la résurrection du Seigneur Jésus 
(Act. 4,33)! Quand Etienne interpella le 
sanhédrin en s’écriant: «hommes au cou 
raide, incirconcis de coeur et d'oreilles! 
Vous vous opposez toujours au Saint 
Esprit. Ce que vos pères ont été, vous l'êtes 
aussi.» (Act. 7,51), ils ont grincé des dents 
contre lui (v. 54). Mais Etienne, «rempli 
du Saint Esprit, et fixant les regards vers 
le ciel, vit la gloire de Dieu et Jésus debout 
à la droite de Dieu. Et il dit: Voici, je vois 
les cieux ouverts, et le Fils de l'homme 
debout à la droite de Dieu» (v. 55-56). 
Quelle fut la réaction du sanhédrin? Il 
est écrit: «Ils poussèrent alors de grands 
cris, en se bouchant les oreilles …» 
(V 57). Pourquoi? Parce qu’ils ne vou-
laient ni entendre ni accepter ce message.  
A lor s  je  vous dema nde:  Vou lez-
vous aujourd’hui remettre au Saint  
Esprit l’autorité suprême sur votre  
vie, afin que dès maintenant des fleuves 
de bénédictions puissent couler de votre 
sein? Qu’à cet effet le Seigneur vous 
accorde beaucoup de grâce!  

  WIM MALGO (1922-1992)

 Si vous vous laissez guider par l’Esprit de Dieu, votre 
conscience sera comme un miroir d’eau limpide 
qu’aucune vaguelette ne pourra perturber.
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en général, sur base des données four-
nies en actes 1,14-15, on dit que l'esprit 
Saint est venu à la Pentecôte d'une 
manière visible sur 120 personnes. Mais 
cela s'est-il réellement passé ainsi?

e n Actes 1,14-15 il est écrit: «Tous 
d’un commun accord persévé-
raient dans la prière, avec les 

femmes, et Marie, mère de Jésus, et avec 
les frères de Jésus. En ces jours-là, Pierre 
se leva au milieu des frères, le nombre 
des personnes réunies étant d’environ 
cent vingt… ».

Si l'on considère tout le chapitre, il 
semble que, de toutes les personnes 
sur lesquelles est venu l'Esprit Saint 
sous la forme de langues de feu visibles, 
seuls les douze apôtres étaient d'abord 
concernés, et non pas les 120. Les élé-
ments suivants pourraient soutenir ce 
point de vue:

1. Dans la nuit où Il fut trahi et resta 
seul avec Ses apôtres, le Seigneur Jésus 
s'est tout particulièrement consacré à 
eux. De Jean 13 à 17 Il leur dispensa de 
précieux enseignements. Dans ce cadre 
Il promit expressément l'Esprit Saint à 
Ses apôtres (Jean 14,15-17; 15,26-27; 
16,7.12-15, ss).

2. Dans le texte des Actes des apôtres 
il est régulièrement dit que le Seigneur 
ne parlait qu'à Ses apôtres quand Il leur 
promettait la venue du Saint Esprit: 
«... jusqu’au jour où il fut enlevé au 
ciel, après avoir donné ses ordres, par 
le Saint Esprit, aux apôtres qu’il avait 
choisis. Après qu’il eut souffert, il 
leur apparut vivant, et leur en donna 
plusieurs preuves, se montrant à eux 
pendant quarante jours, et parlant des 
choses qui concernent le royaume de 

Dieu. Comme il se trouvait avec eux, il 
leur recommanda de ne pas s’éloigner de 
Jérusalem, mais d’attendre ce que le Père 
avait promis, ce que je vous ai annoncé, 
leur dit-il; car Jean a baptisé d’eau, mais 
vous, dans peu de jours, vous serez bap-
tisés du Saint Esprit» (Act. 1,2-5).

3. Quand le Seigneur Jésus remonta 
au ciel, deux anges sous forme humaine 
parlèrent aux apôtres en insistant sur 
leur origine, la Galilée: «hommes 
Galiléens, pourquoi vous arrêtez-vous 
à regarder au ciel? Ce Jésus, qui a été 
enlevé au ciel du milieu de vous, viendra 
de la même manière que vous l’avez 
vu allant au ciel» (Act. 1,11). Cela peut 
être compris comme une allusion au fait 
qu'il s'agissait seulement des apôtres 
originaires de la Galilée, d'autant plus 
que ces onze (Judas était mort) furent 
cités plus tard nommément: «Alors ils 

retournèrent à Jérusalem, de la mon-
tagne appelée des oliviers, qui est près 
de Jérusalem, à la distance d’un chemin 
de sabbat. Quand ils furent arrivés, ils 
montèrent dans la chambre haute où ils 
se tenaient d’ordinaire; c’étaient Pierre, 
Jean, Jacques, André, Philippe, Thomas, 
Barthélemy, Matthieu, Jacques, fils 
d’Alphée, Simon le Zélote, et Jude, fils 
de Jacques. Tous d’un commun accord 
persévéraient dans la prière, avec les 
femmes, et Marie, mère de Jésus, et avec 
les frères de Jésus» (Act. 1,12-14).

La succession des faits pourrait être 
ceci:
–  Jésus s'est entretenu avec Ses onze  
 apôtres et leur a promis l'Esprit Saint.
–  Ces onze étaient présents à Son  
 ascension; c'est à eux que les deux  
 anges parlèrent.
–  Ces onze  retournèrent alors depuis  

est-ce réel-
lement cela 
la pensée?
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 le mont des Oliviers pour se rassem - 
 bler dans la chambre haute avec  
 quelques femmes et les frères de Jésus.

4. Dans ces jours-là Pierre se leva et 
parla à quelque 120 personnes. Il s'agis-
sait exclusivement du choix d'un autre 
apôtre à la place de Judas. Le sort tomba 
sur Matthias (Act. 1,15-26). Ces 120 
personnes furent mentionnées dans un 
autre contexte que celui de l'événement 
de la Pentecôte.

5. Quand finalement arriva le jour de 
la Pentecôte, l'Esprit Saint fut répandu 
pour se poser, selon la promesse de Jésus, 
sur les douze apôtres. «Le jour de la Pen-
tecôte, ils étaient tous ensemble dans le 
même lieu. Tout à coup il vint du ciel un 
bruit comme celui d’un vent impétueux, 
et il remplit toute la maison où ils étaient 
assis. Des langues, semblables à des lan-
gues de feu, leur apparurent, séparées 

les unes des autres, et se posèrent sur 
chacun d’eux. Et ils furent tous remplis 
du Saint Esprit, et se mirent à parler en 
d’autres langues, selon que l’Esprit leur 
donnait de s’exprimer» (Act. 2,1-4). Il 
ne faut pas penser que, par la maison il 
faut entendre le Temple; pour cela Luc 
utilise un autre terme grec. Il pourrait 
plutôt s'agir de la chambre haute, où 
le Seigneur Jésus s'était tenu avec eux 
auparavant (Marc 14,15; Act. 1,13). Il est 
dès lors difficilement concevable que 120 
peronnes aient pu se trouver ensemble 
dans cette maison.

6. A cela s'ajoute la réaction des spec-
tateurs. Ils savent que ceux sur qui est 
venu l'Esprit Saint étaient des Galiléens. 
Il s'agit là, comme déjà signalé au 3e 
point, certainement des mêmes gens de 
Galilée, à qui les deux anges s'étaient 
adressés, à savoir les apôtres. «Ils étaient 
tous dans l’étonnement et la surprise, et 
ils se disaient les uns aux autres: Voici, 
ces gens qui parlent ne sont-ils pas tous 
Galiléens» (Act. 2,7). Ces personnes pré-
sentes venues de l'étranger entendirent 
les apôtres leur annoncer les merveilles 
de Dieu dans leurs propres langues (v. 
8-11). 

7. Finalement, après la prédication 
de la Pentecôte par l'apôtre Pierre, les 
témoins et auditeurs présents se tour-
nèrent vers les douze apôtres pour leur 
demander ce qu'ils devaient faire main-
tenant: «Après avoir entendu ce discours, 
ils eurent le coeur vivement touché, et 
ils dirent à Pierre et aux autres apôtres: 
hommes frères, que ferons-nous?» (Act. 
2,37).

Tout cet événement de la Pentecôte 
semble n'avoir tourné qu'autour des 
douze apôtres. Par contre, la mention 
des 120 personnes se rapporte à un autre 

 Tout à coup il vint du ciel un bruit comme celui d’un vent im-
pétueux, et il remplit toute la maison où ils étaient assis. Des 
langues, semblables à des langues de feu, leur apparurent, 
séparées les unes des autres, et se posèrent sur chacun 
d’eux.

événement: le choix de Matthias. C'est là 
une preuve que celui-ci (Matthias) était 
confirmé comme le nouveau douzième 
apôtre dont il est aussi question en Actes 
6,2. L'apôtre Paul n'a pas été ajouté par 
l'Esprit Saint comme treizième apôtre, 
mais comme «apôtre spécial» pour les 
nations (romains 11,13).

Après l'effusion de l'Esprit Saint sur les 
douze apôtres, l'Esprit de Dieu vint aussi 
sur chacun des autres qui croyaient en 
Jésus Christ et certainement également 
sur les 120, tant sur les femmes que sur 
les frères de Jésus etc. Depuis la Pente-
côte quiconque est né de nouveau est 
«baptisé» de l'Esprit Saint dans l'Assem-
blée, qui commença par les douze (Act. 
2,17ss; 2,38; 11,15; 1 Cor. 12,13).

Est-ce donc si important de savoir s'il 
s'agissait de 120 personnes ou seulement 
des douze apôtres? Pas nécessairement, 
mais il est question ici de certains 
contextes et de différences faites qui 
méritent d'être considérés. Il est cepen-
dant merveilleux de voir quelle position 
spéciale avaient les apôtres choisis par 
Jésus Christ et de constater que la pro-
messe faite par le Seigneur premièrement 
à eux s'est effectivement accomplie.  
  NOrBErT LIETh
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Flash

un gazon gorgé de sang

aplusieurs reprises déjà, les médias ont 
fait état des conditions inhumaines, 

dans lesquelles les ouvriers, tels des 
esclaves, sont occupés au Qatar à la 
construction des stades pour la coupe du 
monde de football en 2022. Ils attendent 
leurs salaires pendant des mois et leurs 
conditions de vie et de travail sont catas-
trophiques. Les centres d’hébergement 
accueillant ces ouvriers,  des migrants 
des pays du sud-est asiatique, sont sou-
vent dépourvus d’électricité. En journée, 
la chaleur est presque insoutenable, le 
repas du soir est pris dans l’obscurité. 
Les blessés ne reçoivent pas de soins 
mais sont abandonnés à leur sort et 
les conditions d’hygiène sont indignes. 
Quelqu’un ose-t-il se plaindre, il risque 
immanquablement la perte de salaire, 
voire l’expulsion. D’après les récits 
publiés dans les médias l’an passé, 50 
travailleurs immigrés sont décédés en 
l’espace de seulement deux mois suite 
à des accidents ou aux conditions inhu-
maines – telle que la chaleur excessive 
et le manque d’eau gratuite. Certains 
rapportent que les morts se comptent 
mensuellement par douzaines. Ce n’est 
pas l’argent qui fait défaut puisqu’on 

construit de fastueux hôtels et palais 
des sports, mais l’Etat islamique traite 
les hommes qui y travaillent comme 
des moins que rien. Pourquoi la FIFA 
ne se prononce-t-elle pas? La vie de ces 
hommes n’en vaut-elle pas la chandelle? 
Pourquoi la communauté internationale, 
si prompte à réclamer justice, n’exerce-
t-elle aucune pression? Sepp Blatter, 
président de la FIFA, ne semble pas se 
sentir concerné et réaffirmait dès l’an 
passé que la coupe du monde se ferait au 
Qatar. «Faire peser une pression politico-
sportive sur cet Etat esclavagiste, comme 
l’a appelé Sharan Burrow du syndicat 
international ITUC, n’est plus envisa-
geable», lisait-on à l’automne dernier 
sur Focus Online. Or, Proverbes 31,8 
dit: «Ouvre ta bouche pour celui qui ne 
peut pas s’exprimer, pour la cause de tous 
les délaissés!» Dans quelques années, 
on marquera des buts dans ces stades, 
on y criera de joie et on y célébrera des 
triomphes. Les clubs sportifs exhibent 
des banderoles portant le mot «Fairness». 
Comment cela va-t-il ensemble? D’ici là, 
on ne saura plus que le gazon, sur lequel 
on joue, est gorgé du sang de ceux qui y 
ont travaillé. nol

La haine des 
Juifs rend im-
possible la réus-
site des négocia-
tions de paix
Cela est manifeste, mais le monde 
ne veut pas l’admettre, et il critique 
encore et encore Israël pour son 
«manque d’engagement» pour la 
paix; en réalité, c’est la haine que 
nourrissent les Arabes à l’égard des 
Juifs qui ruine les négociations de 
paix. A la fin mars de cette année 
israel heute rapportait que, voici 
quelque temps, un «membre du 
Hamas du parlement palestinien» 
avait déclaré à la télévision que les 
«musulmans palestiniens» devraient 
«ou soumettre les Juifs ou les mas-
sacrer». En outre, la Ligue arabe 
affirma à la même période qu’elle 
n’acceptait pas un Etat juif: «Nous 
tenons à exprimer notre rejet absolu 
de l’exigence de considérer Israël 
comme Etat juif» Comment dès lors 
envisager la paix, si les Arabes et 
les Palestiniens n’acceptent vrai-
ment pas les Juifs comme peuple 
ethnique autonome? adm

Construction du stade à Doha
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Le côté fasciste 
de l’islam

Die Welt, dans son édition Internet, 
n’a pas manqué d’exprimer son 
étonnement suite aux déclarations 
de l’écrivain germano-égyptien 
Hamed Abdel-Samad établissant un 
lien entre l’islam et le fascisme. Fin 
mars, Abdel-Samad disait lors d’une 
interview: «… pour un Allemand, 
cela peut paraître schématique et 
provoquant. Mais qu’est-ce que le 
fascisme? C’est une religion politique, 
avec ses vérités, ses prophètes, son 
leader charismatique se sentant 
investi de la mission prétendument 
sainte d’unir la nation et de vaincre 
les ennemis. C’est très exactement 
le cas de l’islam. Le fascisme divise 
le monde en amis et ennemis; pour 
l’islam c’est d’un côté les croyants 
et de l’autre les non-croyants. Les 
théories de conspiration du fascisme, 
le sentiment d’avoir été abaissé et de 
ne pas avoir reçu assez, cette rage de 
vengeance et la déshumanisation de 
l’ennemi, tout cela se retrouve dans 
l’islam, notamment dans le langage 
de l’islam politique. Le mélange de 
complexe d’infériorité et d’aspiration 
à la domination du monde, d’impuis-
sance et d’idée de toute-puissance, 
c’est ce qui relie l’islam au fascisme. 
Je parle dans mon livre des 14 thèses 
d’Umberto Eco sur le fascisme des 
origines. On y trouve tout: le culte de 
la tradition, l’attitude typique face à 
la modernité et le refus des Lumières, 
les théories de conspiration et le 
machisme. Il ne manque aux isla-
mistes que la machinerie de destruc-
tion dont disposaient le stalinisme 
et le nazisme. L’islamisme a subi 
plusieurs défaites sans jamais avoir 
été définitivement vaincu – contraire-
ment au fascisme en Allemagne et en 
Italie. C’est la raison pour laquelle le 
fascisme islamique perdure.» Abdel-
Samad ne devient pas de plus en plus 
radical, comme le dit Die Welt, mais il 
se livre à une analyse objective de ce 
qui est une réalité depuis longtemps. 
Il se demande dans combien de 
temps le monde occidental sortira de 
son sommeil … adm

euthanasie et la 
désolation de la 
mort
Lors d’une interview avec le journal 

Tagesanzeiger, le sociologue reimer 
Gronemeyer critiqua l’augmentation de 
l’euthanasie active. Il dit: «Les gens ont 
perdu tout lien avec la religion; ce n’est 
plus Dieu qui met un terme à leur vie. 
Ils L’ont remplacé par un service qu’ils 
achètent à la fin de leur vie et grâce auquel 
ils espèrent gérer seuls la question de la 
mort. Mais cela est impossible … c’est une 
affaire bien triste. Jamais auparavant, les 
Européens n’avaient connu la mort dans 
une situation de si profonde désolation. 
Ils meurent seuls, sans consolation ni 
douleur.» A la question s’il ne fallait pas se 
réjouir de l’absence de douleur, il répond, 
entre autres, que la douleur accompagne 
à la fin de la vie «tout naturellement le lâ-
cher-prise». Et il cite hippocrate: «Quand 
les marques de la mort apparaissent sur 
le visage de l’homme, le médecin a quitté 
la place.» Mais d’après Gronemeyer, c’est 
«exactement le contraire» qui se passe 
aujourd’hui: «La médecine nous fait vivre 
plus longtemps et la médecine nous enlève 
nos douleurs. Et à la fin, nous nous faisons 
exécuter par la médecine au moyen d’un 
breuvage empoisonné.» adm

a la «dernière 
saison» avant le 
retour de Jésus

L arry M. Brown, directeur général 
de la New Tribes Mission USA, 

est persuadé que «nous vivons à la 
‹dernière saison› avant le retour de 
Christ», comme il l’écrit sur la page 
d’accueil usa.ntm.org. Il appelle les 
chrétiens à porter leur attention sur 
deux éléments clés pour le retour du 
Seigneur: «L’accomplissement des pro-
messes concernant le peuple d’Israël 
et l’expansion de l’Evangile dans le 
monde entier.» Il insiste cependant 

sur le fait que nous ne connaissons 
pas le moment du retour du Seigneur 
(1 Thess. 5,2-4), mais il écrit: «La 
mission dont Dieu charge l’Assem-
blée d’aller partout dans le monde et 
de prêcher l’Evangile reste la même. 
Maintenant est venu le temps pour 
l’Assemblée, et j’en suis convaincu, de 
mettre l’accent sur la nécessité d’ap-
porter l’Evangile aux derniers groupes 
d’individus non encore touchés par 
cette bonne Nouvelle. Veillons à ce 
que le Maître, quand Il reviendra, 
nous trouve occupés à faire ce qu’Il 
nous a chargés de faire!» adm
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c'est désespérant quand un joueur 
de football rate un but et qu'il perd le 
match. Bien plus triste encore quand on 
ne prend pas la bonne décision la plus 
importante de sa vie.

L a finale de la coupe d'Europe de 
1976 est connue comme «nuit de 
Belgrade» dans l'histoire du foot-

ball. C'était la première finale d'un grand 
tournoi qui se termina par la séance 
des tirs au but. A la fin du temps de jeu 
réglementaire entre l'Allemagne et la 
Tchécoslovaquie d'alors, le score était 
2-2. On garde le souvenir du penalty raté 
d'Uli hoeness, ce qui fit tourner le match 
à l'avantage de la Tchécoslovaquie. 

Actuellement c'est l'Argentin Lionel 
Messi qui compte parmi les joueurs de 
football les plus doués de tous les temps. 
Son spectaculaire «but de rêve» d'avril 
2007 lors du match de la coupe d'Espagne 
contre Getafe est un des meilleurs sou-
venirs de beaucoup de gens: partant du 
centre du terrain en dribblant, il évita 
plusieurs adversaires et mystifia finale-
ment le gardien de but adverse.

Des journaux de Barcelone saluèrent 
cette action comme le «but du siècle». 
De tous les buts que Messi a inscrits 
pour le FC Barcelone, aucun n'a été aussi 
souvent admiré sur Youtube que celui-là. 
En 2010 il déclara, entre autres, dans une 
interview: «A vrai dire, je suis un type 
tout à fait normal, tranquille, un homme 
de famille. Je n'ai aucun talisman, aucun 
geste rituel. Je n'ai pas besoin de tout 
cela. Je suis très croyant; cela me suffit.»

La pire des choses qui puisse arriver 
à un joueur de football est de rater le but 
au moment décisif et de voir la victoire 
s'envoler. De nombreux fans placent 
tout leur espoir dans leur équipe. Ils 
consentent peut-être une forte dépense 
pour assister aux matchs de leur team. 
Mais quelle déception quand celui-ci rate 
le but décisif! 

Dans le texte original grec du Nou-
veau Testament le mot «péché» signifie 
quelque chose comme: «ne pas atteindre» 
ou «rater le but». 

Ce n'est pas un péché de perdre un 
match de football. Mais c'en est un si, 
dans notre vie, nous ratons le but déter-
minant, si nous vivons sans Dieu. Oui, la 
vie peut être un seul «tir raté». Certes, il 
y a des hauts et des bas, des joies et des 
chagrins, des succès et des défaites, des 
triomphes et des échecs, des moments de 
bonheur et d'autres de désespoir. Mais 
finalement c'est une déception, un coup 
dans le vide. Sur le terrain de la vie la 
plupart des gens se situent du côté des 
perdants. – Qu'en est-il pour vous? 

Peut-être possédez-vous tout ce qu'il 
faut; pourtant, vous avez raté le bonheur, 

le sens profond de la vie, et vous déplorez  
bien des «tirs manqués». Vous auriez 
dû – comme dans une arène sportive – 
renoncer, vous retirer au moment décisif, 
faire mieux attention ou simplement ne 
pas commettre l'un ou l'autre «foul».

Lors d'un tir décisif, peu importe que 
vous ratiez le but d'un centimètre ou de 
10 mètres. «raté de peu, c'est quand 
même raté!» Que vous ayez raté de peu le 
but de votre vie, que vous ne soyez allé à 
l'église que de temps en temps, que vous 
ne soyez pas aussi mauvais que les autres, 
ou que vous ayez commis de graves fautes 
et soyez tombé bien bas – ce qui est passé 
est passé, raté de peu ou largement.

La Bible fait cette constatation déses-
pérante: «Tous ont péché et n'atteignent 
pas à la gloire de Dieu» (rom. 3,23; 
Dy). «Nous bronchons tous de plusieurs 
manières» (Jacq. 3,2). «Ils tournèrent, 
comme un arc rompeur» (Ps. 78,57).

Par contre, quel triomphe ce serait si 
l'on pouvait encore «marquer le but de 
sa vie»! Si ce «but marqué» pouvait faire 
tomber dans l'oubli toutes les choses mal 
faites, tous les échecs du passé, pour ne 
retenir et voir entrer dans les annales 
que ce «tir» génial...  

Quelqu'un a réussi cet unique tir 
génial pour nous. Quelqu'un qui, pen-
dant Sa vie terrestre, n'a jamais commis 
un «foul», le moindre péché. C'est Jésus 
Christ. Par Sa mort et Sa résurrection Il 
a atteint le but décisif. Cela compte pour 
Dieu et pour tout un chacun qui croit en 
Lui. Cela signifie qu'Il ôte votre culpabi-
lité et vous offre Sa victoire, comme si 
c'était la vôtre. 

Les victoires dans ce .monde ne 
tiennent pas bien longtemps, et toutes 
les joies passent vite. Mais il existe une 
joie qui demeurera dans l'éternité. Jésus 
Christ a dit: 

«réjouissez-vous de ce que vos noms 
sont écrits dans les cieux» (Luc 10,20).

ÉVANGILE

Le but de votre vie

 Lionel Messi: « A vrai dire, je suis un type tout à fait 
normal, tranquille, un homme de famille. Je n'ai aucun 
talisman, aucun geste rituel. Je n'ai pas besoin de tout 
cela. Je suis très croyant; cela me suffit.»



 Appel de Minuit  06.2014 15

IntervIew

Que faites-vous du temps de jeu de 
votre vie? Avez-vous déjà une mi-temps 
derrière vous, êtes-vous déjà à la 90e 
minute ou même dans les prolongations? 
Vous pouvez encore réaliser le but de 
votre vie; Dieu vous en donne même la 
chance et la garantie de la réussite.

Zé roberto, ancien joueur de l'équipe 
nationale brésilienne et du Bayern de 
Munich, déclara: «Je suis heureux d'avoir 
confié, étant encore jeune, ma vie à Jésus. 
Le football est un sport qui se pratique 
quelques années seulement; le temps 
vient donc vite où tous les titres, hon-
neurs et victoires tombent dans l'oubli – 
that’s life! … L'argent cessera un jour, la 
gloire sera très vite oubliée, mais Dieu 
est tout autre. Aujourd'hui Dieu est près 
de moi, et demain je vivrai près de Lui 
dans un endroit bien meilleur.»

La Parole de Dieu déclare: «Ce qui 
avait été promis (par Dieu) fut donné par 
la foi en Jésus Christ à ceux qui croient» 
(Gal. 3,22).

L'Allemand d'origine brésilienne 
Cacau, qui a déjà joué pour l'équipe natio-
nale allemande, rend ce témoignage: «Si 
vous laissez entrer Jésus dans votre vie, 
vous recevez quelque chose d'une valeur 
éternelle. Contrairement aux succès spor-
tifs, Lui n'est pas éphémère. Il n'est pas 
de meilleur fondement pour la vie. Par 
Jésus j'ai une valeur indépendante des 
hommes et des succès sportifs.»

Nous obtenons et obtiendrons une 
place dans le ciel, si nous mettons notre 
confiance en Jésus Christ. C'est le but 
déterminant de notre vie! Cessez d'être 
un perdant, devenez un vainqueur – 
croyez au Seigneur Jésus Christ! 

 NOrBErT LIETh

Markus Steiger

Markus Steiger,  
collaborateur à la direction 

de l’oeuvre missionnaire 
Appel de Minuit à Porto 

Alegre, Brésil.

«comme enfant déjà, je me suis 
décidé pour le Seigneur Jésus.»

comment êtes-vous venu à 
la foi en Jésus christ?
J’ai eu le privilège de naître dans une fa-
mille chrétienne. J’ai donc, dès mon tout 
jeune âge, entendu parler de Dieu et de 
l’oeuvre de Son Fils Jésus Christ. Comme 
enfant déjà, je me suis décidé pour le 
Seigneur Jésus.

Quels sont vos trois livres préférés 
en dehors de la Bible naturellement?
A l’ombre du Tout-Puissant de Jim Elliot, 
et les biographies de Hudson Taylor et 
de Georg Müller.

Quel livre de la Bible préférez-
vous lire? et pourquoi?
L’Epître aux Thessaloniciens. Et cela 
parce qu’elle a été adressée à une 
assemblée qui, selon Paul, possé-
dait les trois caractères essentiels 
d’une assemblée saine. Ces Thes-
saloniciens s’étaient détournés des 
idoles pour se convertir au Seigneur 
Jésus; ils étaient un témoignage 
rayonnant bien au-delà de leurs li-

mites et ils attendaient le retour du 
Seigneur.

Quel personnage historique 
du christianisme appréciez-
vous le plus? et pourquoi?
Hudson Taylor, qui fonda une mission 
merveilleusement bénie; il était aussi un 
grand intercesseur et, en toutes choses, 
il se confiait en Dieu.

Que vous vient-il à l’esprit quand 
vous entendez la promesse de 
Jésus: «oui, je viens bientôt»?
Joie et responsabilité.

a quoi vous fait penser le 
concept «apocalypse»?
A tout ce qui se produira encore sur 
cette terre comme conséquence du ju-
gement de Dieu.

Si vous pouviez changer 
quelque chose dans ce 
monde, que serait-ce?
Ôter le péché.
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Les bandes annonces du film «noé», sorti 
début avril dans les salles de cinéma, 
promettent une grandiose épopée bi-
blique. Mais l’apparence est trompeuse, 
comme nous le détaille randall Price.

a vant sa sortie dans les salles, la 
tragédie cinématographique Noé 
était louée pour sa fidélité biblique, 

même si l’on savait que le réalisateur 
s’était permis certaines libertés artis-
tiques. Les premières bandes annonces 
avaient été montées avec soin, car on vou-
lait toucher même les croyants. Or, nous 
avons ici le film le moins fidèle à la Bible 
de tous les temps! Soyons bienveillants et 
disons qu‘il respecte le cadre du récit du 
déluge, mais en dehors de cela, la liberté 
d’interprétation a tellement éloigné le 
film de toute ressemblance avec la Bible 
qu’il est finalement une insulte pour les 
croyants. Ce serait trop gentil de parler 
simplement d’une dilution de l’histoire 
biblique. Ceux qui connaissent leur Bible 
se rendent vite compte que le scénario 
est très éloigné du récit biblique. Par 
contre, ceux qui ne connaissent pas la 
Bible n’y voient rien jusqu’au générique. 
reconnaissons au réalisateur le mérite 
d’avoir choisi un sujet biblique; mais cette 
histoire effroyable qui nous est présentée 
dans la version finale du film ne sert ni 
le metteur en scène ni les acteurs; ils 
auraient donc mieux fait de s’abstenir. A 
quoi bon enjoliver le flacon du poison en 
enlevant la vilaine étiquette avec le crâne 
et les os en croix pour y apposer un auto-
collant au design peaufiné de «Limonade 
à la menthe»? D’accord, le flacon présente 
beaucoup mieux ainsi, mais l’étiquette 
trompeuse la rend du coup beaucoup 
plus dangereuse. Pour une génération qui 
considère comme pure fiction le récit de 

la création, ce mélange d’un peu de Bible 
et de beaucoup de fiction impure aboutit 
à un résultat encore plus dangereux. Pour 
la foi du croyant aussi, ce mélange est 
plus dangereux que le simple rejet du 
récit biblique. Si vous n’avez pas vu le 
film, vous trouverez peut-être mon juge-
ment trop sévère; mais veuillez prendre 
note de ce qui suit. 

La seule tâche assignée par le film à 
Noé et à l’arche est d’assurer la survie 
des animaux innocents. La terre d’avant 
le déluge paraît nue et déserte, parce que 
l’humanité est devenue extrêmement 
méchante. Que pourrait-il y avoir de 
pire pour la «verte» hollywood ? C’est 
pourquoi l’humanité entière doit être 
exterminée, y compris Noé et sa famille 
– c’est comme cela que Noé comprend 
le plan de Dieu –, et la nouvelle terre 
continuera avec des animaux innocents 
pour seule population. Cette arche de 
Noé ne parle aucunement du salut des 
hommes, la punition de ceux-ci étant le 
but. La seule tâche qui incombe à Noé 
est de sauver les animaux. Il prend sa 
mission tellement au sérieux qu’une 
fois dans l’arche, il annonce à sa famille 
qu’ils sont tous destinés à mourir, que la 
création ne pourra être sauvée que par la 
mort de tous les hommes. C’est en toute 
logique que Noé déclare donc au moment 
où il apprend la grossesse de sa belle-fille: 

si l’enfant est une fille, il la tuera dès 
qu’elle sera née! Le drame suit son cours 
à bord de l’arche. Madame Noé tente 
d’éloigner son mari de l’accouchement; 
un Noé, pas tout à fait en possession de 
toute sa raison, poursuit les petites filles 
qui viennent de naître; leur père Sem 
cherche, avec l’aide de son frère Cham, 
à assassiner le grand-père (surtout après 
que Noé eut incendié le radeau destiné 
à faciliter la fuite des jeunes parents). 
Imaginez avec tout cela ce méchant roi 
cannibale du monde ancien, Tubal-Caïn: 
il se glisse en secret à bord de l’arche 
et réussit, en passager clandestin, à s’y 
cacher jusqu’à la fin. Au moment où 
l’arche se pose sur le sec et qu’elle casse 
en deux, il est finalement poignardé par 
Noé au cours d’une rixe. 

Pour finir, Noé épargne sa famille – 
«par amour». En fin de compte, l’humani-
té n’est pas si méchante que ça; Madame 
Noé résume la quintessence en disant 
que pour être bon, le coeur avait juste 
besoin d’amour. Dieu reste silencieux 
pendant que le drame se déroule dans 
l’arche, en dépit des supplications de 
Noé pour être guidé par Dieu. En effet, 
Dieu n’intervient pas; la fille adoptive de 
Noé, une descendante de Caïn et épouse 
de Sem, est miraculeusement guérie 
de sa stérilité en se faisant toucher par 
Metuschélah et devient mère de jumelles. 

EVÉNEmENt

noé a touché le 
fond

noé – le film le moins fidèle à la Bible de tous les temps! 
La photo: Russel Crowe dans le rôle de Noé.
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Pensées

C’est présenté comme si Dieu avait laissé 
le choix à Noé de décider si l’humanité 
devait continuer à vivre ou non. Malgré 
l’envol écologique, tout débouche finale-
ment sur un humanisme pur et dur. A la 
fin, Noé, revenu à la raison, brandit son 
fétiche en peau de serpent (cette relique 
est censée être la peau du serpent du 
jardin d’Eden), lançant, devant la coulisse 
de l’arc-en-ciel, l’appel à ses enfants: 
«Soyez féconds et multipliez!» L’alliance 
de Dieu avec Noé est passée à la trappe. 

Et ce résumé ne présente que la 
meilleure partie du film. Pour vous faire 
une image de l’épopée, imaginez quatre 
géants armés, en pierre, qui sont en 
réalité des anges déchus et prisonniers 
(«gardiens»), des créatures du deuxième 
jour – qui aident les hommes et Noé; 
et en effet, ils aident Noé à construire 
l’arche. Ils seront délivrés suite à leurs 
bonnes oeuvres; lorsque la pluie se met 
à tomber, ils sont transportés au ciel 
dans une explosion d’ondes lumineuses 
et leurs ailes sont restaurées. Mais avant 
cela, ils doivent massacrer toute la foule 
de gens qui en veulent à la vie de Noé 
et tentent d’entrer de force dans l’arche; 
mais ils y trouvent la mort. Pendant ce 
temps, Metuschélah mange une baie et se 
noie dans les premiers flots (Metuschélah 
mourut effectivement l’année du déluge, 
mais il n’a pas succombé dans les flots du 
déluge). Dès qu’il est à bord de l’arche, 
la famille de Noé l’implore de laisser 
entrer tous ces hommes qui crient et 
qui cherchent désespérément à ouvrir la 
porte – en disant qu’il reste encore de la 
place –, mais Noé décide en juge suprême 
qu’il n’y a pas de place dans l’arche pour 
de telles personnes avant d’ajouter que 
Dieu veut la mort de tous, y compris la 
leur. Si vous vous êtes demandé d’où 
provient le bois de l’arche: dans le film, 
on voit pousser autour de la propriété 
de Noé sur le mont Metuschélah toute 
une forêt comme par enchantement à 
partir d’une seule graine; cette graine, 
originaire du paradis, Metuschélah l’avait 
précieusement gardée jusqu’à ce jour. 
Les animaux innocents arrivent parfois 
par milliers, notamment les serpents, 
les oiseaux et les insectes (impression-
nants et effets garantis); ils arrivent par 

un cours d’eau magique, qui prend sa 
source dans la graine du jardin d’Eden 
et qui se répand sur la terre entière. 
Malheureusement, certaines espèces 
sont quand même exterminées, puisque 
Tubal-Caïn les dévore dans l’arche afin 
de pouvoir survivre. Elles constituent 
des proies faciles, parce que Noé les a 
fait dormir grâce aux somnifères mélan-
gés à l’encens. Il y a encore d’autres 
éléments fictifs, comme cette pierre de 
Zohar, qui s’enflamme dès qu’on la frotte; 
Cham et Japhet n’ont pas de femmes et 
la famille de Noé ne compte donc que 
six membres au moment d’entrer dans 
l’arche (à la sortie, ils sont quand même 
huit); pendant que les pluies tombent, 
deux fenêtres restent grandes ouvertes 
(cf. Gen.8, 6) et la famille court sur le 
toit sous la pluie battante. De plus, le 
spectateur peut assister à un spectacle 
de l’évolution au cinquième jour de la 
création (par le biais de créatures qui se 
succèdent et des paysages qui perdurent 
pendant des millions d’années).

Le producteur avait pris soin de ne pas 
dévoiler en amont tous ces éléments, afin 
de ne pas s’attirer des critiques négatives 
avant la sortie du film, ce qui aurait pu 
gâcher la recette des premiers jours si 
importants pour le lancement. J’avais eu 
connaissance de certains détails dès l’an 
passé; le scénario se base sur une bande 
dessinée française que l’on m’avait mon-
trée en Allemagne. A ma connaissance, 
elle n’a pas été traduite et n’est donc pas 
arrivée sur le marché anglo-saxon – très 
probablement pour dissimuler au public 
américain de culture chrétienne tous ces 
ingrédients incohérents. Maintenant on 
sait, et on peut espérer qu’à l’instar de 
Noé dans le film, le public averti jugera 
que cette parodie du récit biblique ne 
mérite pas le salut cinématographique.  

 rANDALL PrICE

Traduit de l’américain, publié avec  
l’aimable autorisation, paru d’abord sur  
www.worldofthebible.com

Avoir Dieu pour ami est plus 
consolant que de posséder 

toute l’amitié du monde.

Martin Luther

Qui se soumet à Dieu peut être 
réconforté par Lui.

Johann Kaspar Schade

Dieu ne nous a pas promis une 
traversée tranquille, mais une 

arrivée sûre.

Hudson Taylor

Dieu connaît ta journée d’hier; 
remets-Lui celle d’aujourd’hui; 
et Il veille sur ton lendemain.

Ernst Modersohn

Le ciel n’est pas un espace au-
delà des nuages, mais il est la 
plus heureuse des communions 
avec le Père. Où Dieu se trouve, 

là est le ciel.

Arnold Waubke

Le chrétien ne fera pas de 
calculs quant au retour de Jésus, 

mais il l’attend en tout temps. 
Etre prêt, voilà ce qui compte.

Karl Beck

La paix avec Dieu n’est pas 
un sentiment ou un produit de 
l’imagination, elle est une nou-

velle position en Dieu.

Johs. Gess

La prière est la mesure de notre 
vie de communion avec Dieu.

Johs. Haase

Celui qui, ici-bas, ne tombe 
jamais à genoux ne se tiendra 

jamais debout dans le ciel.

C.H. Spurgeon
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rENé MALGO

Dübendorf, Suisse. «Jésus sauve, vit, 
vient.» C’est par ces mots, la devise 

de la 37ème convention de Pâques, que 
Peter Malgo a ouvert ces journées à la 
salle de Sion. Ce furent des jours de fête!

«Je suis arrivé au ciel.» Tel fut le 
commentaire que fit quelqu’un à son 
entrée dans la maison Maranatha, où bon 
nombre d’hôtes venus de l’extérieur pas-
sèrent la nuit pendant la convention. Cer-
tainement cet homme ne confondait pas 
le dortoir qui, de la journée, servait aussi 
aux enfants pour leur programme conçu 
spécialement pour eux, avec la gloire du 
ciel. Mais il mettait ainsi en évidence ce 
qui fait de la convention de Pâques un 
sommet annuel: la communion avec des 
vrais chrétiens venus de partout, tant des 
pays de langue allemande que de plus 
loin encore. Adorer ensemble le Seigneur, 
chanter ensemble, écouter ensemble la 
Parole de Dieu, manger ensemble, rire 
ensemble, se parler les uns aux autres – 
c’est un souffle du ciel que la convention 
de Pâques peut offrir.

Au centre il ne peut y avoir qu’une 
seule Personne: Jésus Christ, Dieu Lui-

même, qui sauve, vit et vient. Comme 
Thomas Lieth l’a dit dans le message 
d’ouverture lors de la réunion de prière 
avec la sainte cène le Jeudi saint: «Il s’agit 
de la glorification du nom de Dieu.»

C’était le désir de tous les participants 
à la convention, et Dieu, notre Père 
céleste, nous en a accordé la grâce. La 
parfaite harmonie entre les assistants 
bénévoles, les collaborateurs de l’oeuvre 
missionnaire et les hôtes, tout comme 
celle entre les gens se trouvant à l’avant-
plan et ceux qui assurèrent le service 
en coulisses, tout cela ne fut possible 
que parce que tous travaillaient pour le 
même Seigneur: Jésus Christ qui, comme 
Norbert Lieth l’exprima d’une manière 
impressionnante dans son message du 
Vendredi saint, a souffert pour nos pen-
sées coupables (couronne d’épines), pour 
nos mauvaises actions (mains percées) et 
nos voies de péché (pieds percés).

On releva la présence de missionnaires 
de l’Appel de Minuit venus de hollande, 
d’Argentine, de hongrie, de roumanie, 
d’Israël et du Brésil. Ils adressèrent 
des mots de salutation encourageants 
et accordèrent des courtes interviews 
que le coordinateur de la convention, 

Peter Malgo, mena avec eux. Ainsi, par 
exemple, Dieter Steiger, membre de la 
génération des fondateurs et durant de 
longues années collaborateur de l’Appel 
de Minuit au Brésil, rappela ce que ce 
fut pour les disciples lorsque Jésus leur 
apparut après Sa résurrection: «Les dis-
ciples se réjouirent quand ils virent le 
Seigneur. Pour vous, bien-aimés, il s’agit 
de cela en ces journées! Avec les yeux du 
coeur, les yeux de la foi, nous pouvons 
Le voir – même si nous connaissons des 
peines et des déceptions.» 

Il s’agissait et il s’agit de notre Sei-
gneur ressuscité! Son amour et Son 
oeuvre rédemptrice, voilà ce qui nous 
unit, nous soude ensemble. – Et nous 
avons pu le vivre durant ces jours de 
Pâques. Les personnes présentes le 
dimanche matin en ont témoigné par la 
traditionnelle salutation de Pâques:

«Le Seigneur est ressuscité!» – «Le 
Seigneur est réellement ressuscité!»

«Son tombeau est vide, car Il vit!» – 
«Jésus vit et nous avec Lui!»

On ne peut pas parler du Seigneur 
Jésus sans mentionner Son retour et la Pa-
role prophétique de la Bible. Arno Froese 
insista: «On ne peut pas comprendre la 
Bible sans la Parole prophétique.» Et 
Wilfred hahn expliqua clairement, en 
rappelant les développements dans le 
monde financier, combien il se fait tard 
à «l’horloge du monde» et il ajouta que 
l’arrivée des dix rois de la fin des temps 
pourrait être toute proche. Bien évidem-
ment, Wilfred hahn ne voulait pas jouer 
à l’alarmiste. Cette convention de Pâques 
devait plutôt servir à créer de la joie en 
tournant nos pensées vers le retour de 
notre bien-aimé Seigneur et Sauveur.

Cela se réalisa tout particulièrement 
le samedi soir grâce au groupe hollandais 
Gospel/Bluegrass «Last Minute», avec sa 
musique joyeuse et ses brèves références 
à Jésus Christ, au ciel et à Son peuple 
terrestre Israël. Et finalement tous les 
assistants chantèrent avec enthousiasme 
«hallelujah, I’m ready to go» (Louez 
l’Eternel, je suis prêt à partir). – Le 
Seigneur vient bientôt! Comme elle sera 
précieuse la communion éternelle avec 
Lui et tous Ses rachetés là-haut, com-
munion parfaite que nous ne pouvons 

un souffle du ciel
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naturellement pas vraiment connaître 
ici-bas, mais cette convention nous en a 
donné un avant-goût. 

Tout le programme musical, d’un riche 
contenu et fort varié, réjouit et surprit 
toujours de nouveau le nombreux public. 
Les différents choeurs, les instrumen-
tistes, les solistes et les groupes musicaux 
prouvèrent que la «musique d’adoration», 
outre la soi-disant orientation musicale 
«Worship», peut être entraînante, et cela 
à la gloire de Dieu.

Et la convention s’acheva comme elle 
avait commencé: par une mention de la 
gloire de Dieu. «A Toi la gloire et l’hon-
neur, notre Dieu», dit Norbert Lieth dans 
la prière terminale. Et il lança un dernier 
appel à tous les indécis. Le coeur d’un 
évangéliste se manifesta aussi chez notre 
collaborateur Elia Morise, missionnaire 
dans le monde arabe, dans son mot de 
salutation. Il y fit allusion à une circons-
tance remarquable: en Egypte les Frères 
musulmans avaient interdit de souhaiter 
de bonnes Pâques, car cela équivalait à 
admettre que «quelqu’un» était mort et 
ressuscité. A leurs yeux, «cela ne peut 
être vrai.» – Mais nous savons et croyons: 
Jésus vit réellement, et nous avec Lui.

Par la grâce de Dieu, la convention 
s’est bien déroulée, à un point tel que 
même le lundi après-midi beaucoup de 
gens assistèrent à la réunion alors, qu’en 
général, bien des personnes venues de 
loin ont déjà pris le chemin du retour. 
Plusieurs purent aussi assister au pro-
gramme pour enfants, exceptionnel cette 
année. Tout était si captivant que des 
enfants supplièrent littéralement leurs 
parents, ce que l’on apprit plus tard, de 
pouvoir rester jusqu’à la fin de la conven-
tion. Le cercle s’est ainsi refermé. La joie 
des jeunes et des personnes plus âgées 
s’est trouvée attisée dans le Seigneur. 
Nous espérons que tout a contribué à ce 
que, chez plusieurs, il y ait une nouvelle 
consécration à Jésus Christ. Car ... Jésus 
sauve, vit, vient!

www.mnr.ch

Pâques sous une  
tente militaire
JOSUA ET kAThArINA FürST

Riberalta, Bolivie. Depuis 2011 nous avons régulièrement des enga-
gements évangéliques dans le nouveau quartier de la ville, appelé El 
Carmen. Notre souhait, en tant qu’assemblée, est d’y fonder une branche 
(d’assemblée). Il y a peu de temps un couple de l’église a, pour ce faire, 
offert un terrain. Cette année nous avons décidé d’organiser à Pâques 
quatre réunions du soir directement sur place. Mais il fallait pour cela 
préparer plusieurs choses. Premièrement, nous devions trouver un endroit 
convenable avec courant électrique. Josua s’adressa à une chrétienne, 
à qui nous avions déjà souvent rendu visite, pour lui demander si nous 
pouvions nous réunir dans la rue devant sa maison. Elle accepta. Elle mit 
aussi son arrière-cour à notre disposition pour les réunions d’enfants. 
Comme la saison des pluies n’était pas entièrement passée, nous devions 
improviser un toit. Un membre de l’assemblée travaille à l’armée; nous 
avons pu ainsi obtenir une grande bâche que nous avons tendue sur 
plusieurs piliers en bois. Nous avons loué un camion, amené vingt bancs 
d’église et installé une scène ainsi que des haut-parleurs. Le lundi soir 
nous avons personnellement rendu visite à des familles et les avons invi-
tées. 18 membres de notre assemblée ont participé à la démarche. Le 

début était prévu pour le jeudi 
soir à 8 heures. Il était bien 
de constater qu’une partie de 
notre assemblée participait 
de diverses manières à la 
réalisation du programme: les 
jeunes firent une petite pièce 
sur la crucifixion. La chorale 
de l’église chanta, une femme 
récita par coeur le Psaume 
103. Pour les messages nous 
avions invité deux prédica-
teurs. Quelques visiteurs se 
décidèrent pour Jésus; pour 
d’autres, ce fut un nouveau 
commencement, et parmi eux 
deux femmes de notre assem-
blée. Notre sujet de prière est 

maintenant que tous croissent dans leur relation avec le Seigneur, qu’il 
y ait des possibilités d’un accompagnement pour eux et que l’on puisse 
bientôt démarrer la construction d’un bâtiment sur le nouveau terrain de 
l’église. Nous savions que Riberalta compte des familles nombreuses; et 
nous espérions que les enfants assisteraient aux réunions; mais nos espé-
rances ont été dépassées. Le rapport des visiteurs enfants/adultes était 
d’environ 80/20%. Le premier soir il y eut quelque 50 enfants, nombre qui 
fut de l’ordre de 100 le troisième soir. En outre, chaque dimanche après-
midi de 15h00 à 17h00, les réunions pour enfants se tiennent dans le 
nouveau quartier de la ville. Gloire à notre Seigneur Jésus Christ!

www.llamada-de-medianoche.com
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un record guinness pour le guatemala
ANDré BEITZE

guatemala City, Guatemala. A la 
semaine sainte la ville de Guatemala 

obtint le record Guinness pour le plus 
long tapis, fabriqué en sciure teintée, 
pour les processions catholiques avec 
des personnages de Jésus et de Marie. La 
longueur: 2.137,8 mètres. L’idolâtrie est 
fortement implantée dans cette culture. 
Les gens aiment porter ces «figures de 
saints» sur des lourds supports en bois 
afin que soit ôté, de cette manière, 
quelque peu du poids de leurs péchés. 
Pour chaque centaine de mètres sur le 
tapis ils doivent payer très cher. Ils tran-
quillisent ainsi leur conscience...  pour 
pouvoir continuer à pécher. Plus d’un se 
saoule après avoir «allégé sa culpabilité». 
D’autres y vont par profonde conviction. 
Le plus triste dans cette affaire est que la 
plupart des gens glorifient les souffrances 
et la mort de Jésus, mais ne croient pas 
personnellement en Lui. Le dimanche 
de la résurrection il ne se passe presque 
plus rien. Il n’y a plus que quelques 

processions ici et là, où Jésus ressuscité 
est porté. Mais comme Paul l’a écrit: 
«Si Christ n’est pas ressuscité, votre foi 
est vaine... » (1 Cor. 15,17). Quelques 
jours plus tard seulement, les médias 
ont publié un intéressant rapport sur la 
croissance des mouvements évangéliques 
au Guatemala et dans toute l’Amérique 
latine. Le Guatemala y figure en tête 
avec 40% d’évangéliques contre 47% de 
catholiques. D’un côté, on pourrait s’en 
réjouir; par contre, de l’autre, la pratique 
de la foi est encore très éloignée. Car 
si 47% de la population s’appuie sur la 
foi chrétienne, comment se fait-il que 
le Guatemala occupe la 5ème place mon-
diale pour les meurtres? Chaque jour 
16 personnes en moyenne sont tuées; 
cela représente par an 39-40 assassinats 
pour 100.000 habitants. L’an passé il 
y eut 6.072 tués. C’est pourquoi, bien 
que le Guatemala compte beaucoup de 
chrétiens, il y a encore beaucoup à faire 
pour que les gens ne se contentent pas de 
parler de Jésus, mais qu’ils Le connaissent 
comme le Seigneur de leur vie.

réunion pour en-
fants en montagne
rOBErT BrASIL

voici un bel exemple de ce que Dieu 
fait avec les programmes. Nous les 

envoyons aux stations radiophoniques, 
mais Il veille à ce qu’ils produisent du fruit: 
chaque semaine nous émettons une pièce 
radiophonique pour enfants, appelée «Via-

jeros» (voyageurs). Il y a quelque temps 
nous avons reçu une lettre de raquel, une 
jeune fille de 17 ans, de Colombie. Elle 
habite la ville de Santa Maria. Elle nous 
raconte qu’elle travaille depuis quelques 
années avec un groupe d’enfants dans 
un village, éloigné de la ville de 3 heures 
en voiture. Le village se situe parmi les 
montagnes, de sorte que ces enfants n’ont 
ni télévision, ni ordinateur ni l’internet. 
Il n’y a pas non plus d’assemblée. Le seul 
contact que les gens ont avec la Parole de 
Dieu: les quelques heures que raquel et 
sa famille réservent chaque semaine pour 
des visites. raquel nous écrit qu’elle ne se 
sent pas encore apte à tenir une réunion 
d’enfants. C’est pourquoi elle se sert de 
nos programmes pour enfants. Tous les 
jeunes attendent avec impatience cette 
heure pour eux, ils se mettent à l’écoute 
de la radio et sont heureux d’entendre la 
pièce. raquel remercie Dieu pour le tra-
vail que nous effectuons ici, travail qui, 
pour elle et sa famille ainsi que pour tous 
les enfants qui entendent le programme 
chaque samedi, est en bénédiction. 

www.llamadaweb.com

Le bâtiment de la Radio El Libertador

Jésus rencontre des Juifs par des 
journaux
JUTTA ET ErICh SChäFEr

une après-midi où il pleuvait énor-
mément et que de nombreuses 

rues étaient inondées, nous avions un 
rendez-vous que nous ne voulions pas 
manquer. Jutta et sa belle-fille Nadiya 
rendaient visite à l’écrivaine Mathilde 
Guberman, une Juive de russie qui 
croit en Christ et dont les oeuvres se 
trouvent aussi à la bibliothèque de 
Jérusalem. Depuis plus de trente ans 
Madame Guberman est une lectrice 
de l’Appel de Minuit et des Nouvelles 
d’Israël. Ses parents avaient insisté 
pour que les enfants soient vigilants 
et attendent le Messie. Le frère de 

Mathilde, Bernardo – un médecin 
bien connu en Argentine à un point tel 
qu’un hôpital et une rue de Tartagal 
(province du Jujuy) portent son nom – a 
été le premier à recevoir nos journaux, 
qu’il passe ensuite aux membres de sa 
famille, à des docteurs, des avocats et 
des écrivains. Grande est la joie que 
ces Juifs argentins aient pu accepter 
Jésus, dont les Ecritures parlent, comme 
leur Messie. – Que les voies de Dieu et 
Son grand amour sont merveilleux! Le 
Seigneur Jésus Christ se manifeste à 
ceux qui aspirent à Le connaître et Le 
cherchent.

llamadaweb.org.ar
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SÉrie

CommENt LE NouVEAu tEstAmENt utILIsE L’ANCIEN tEstAmENt. 9e pArtIE.

Pierre et l’accomplissement littéral 
du Psaume 110,1

D
ans son message de Pentecôte en Actes 2, 
Pierre avance plusieurs arguments pour 
établir l’identité de Jésus comme Seigneur 
et Messie (voir: «Le Psaume 16 et la résur-

rection de Jésus Christ», Appel de Minuit 4/14). Son 
argumentation comprend aussi Actes 2,33-35, où il cite 
le Psaume 110,1: «Elevé par la droite de Dieu, il (Jésus 
Christ) a reçu du Père le Saint Esprit qui avait été pro-
mis, et il l’a répandu, comme vous le voyez et l’entendez. 
Car David n’est point monté au ciel, mais il dit lui-même: 
‹Le Seigneur a dit à mon Seigneur: Assieds-toi à ma 
droite, jusqu’à ce que je fasse de tes ennemis ton mar-
chepied.›»

Immédiatement après, Pierre fait cette déclaration en 
guise de conclusion: «Que toute la maison d’Israël sache 
donc avec certitude que Dieu a fait Seigneur et Christ ce 
Jésus que vous avez crucifié» (Act. 2,36).

Pierre a déjà affirmé que David était un «prophète» 
(Act. 2,30) et que ce même David avait vu «à l’avance» 
Christ (Act. 2,31). Quand Pierre cita le Psaume 110,1 en 
rapport avec le Seigneur Jésus, il considérait clairement 
Jésus Christ comme la réalisation littérale de ce que dit 
le Psaume 110,1.

Dans l’application par Pierre du Psaume 110,1 en 
Actes 2,34-35, il s’agit donc de l’accomplissement littéral 
direct d’un texte prophétique/messianique de l’Ancien 
Testament. Bien que ce soit actuellement davantage de 
mode de ne considérer aucun Psaume comme expressé-
ment messianique, le Psaume 110 est manifestement un 
cas où David lui-même avait nettement devant les yeux 
le futur Messie lors de la composition du Psaume. Il y a à 
cela plusieurs raisons.

Premièrement, Jésus Christ Lui-même considérait le 
Psaume 110 comme un texte où David faisait allusion à 
Lui. En Matthieu 22,41-46 le Seigneur Jésus surprit les 
pharisiens en leur montrant que le Messie est le Fils de 

David ainsi que son Seigneur. La personne de qui parlait 
David est donc à la fois humaine et divine. Le Seigneur 
Jésus considérait le Psaume 110 comme messianique et 
se rapportant à Lui-même. 

Deuxièmement, la personne du Psaume 110 est un 
roi-sacrificateur éternel (Psaume 110,1.4), comme Mel-
chisédek, le roi-sacrificateur. L’aspect «dans l’éternité» 
convient mieux à l’image du futur Messie, Jésus, qu’à 
David. 

Troisièmement, Pierre dit expressément en Actes 
2,33-35 que David voyait, dans l’élévation à la droite de 
Dieu, la réalisation de ce que David pensait au Psaume 
110,1. Ceci est bien le cas, parce que le deuxième «Sei-
gneur» au Psaume 110,1 partage l’autorité de Yahvé à la 
droite de Dieu. Et David n’est jamais monté à la droite 
de Dieu, ce que Jésus Christ a fait. Tout comme en Actes 
2,25-28, où Pierre cite le Psaume 16,8-11 (voir Appel de 
Minuit 4/14), nous avons ici un cas évident où un apôtre 
(Pierre) donne un commentaire inspiré par l’Esprit Saint 
sur ce qu’un écrivain de l’Ancien Testament (David) avait 
pensé.

En résumé, nous pouvons dire que pour Actes 2,33-
35, il s’agit d’un accomplissement littéral direct d’un 
texte prophétique de l’Ancien Testament. Nous voyons 
donc de nouveau ici comment une personne du Nouveau 
Testament a utilisé l’Ancien Testament dans son contexte. 
  Dr. MIChAEL VLACh

Vous pourrez lire davantage, dans le prochain numéro de l’Appel 
de Minuit, sur ce verset (le Psaume 110,1) le plus cité de l’Ancien 
Testament.

D’abord paru sur theologicalstudies.org; extrait abrégé de «NT Use of OT 
Part 17: Acts 2:33-35/Psaume 110:1 and Literal Prophetic Fulfillment».
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LES ADRESSES  de toutes les filiales de l’oeuvre 
missionnaire de l’«Appel de Minuit» au site:  
www.appeldeminuit.ch/mrweltweit.php

Se souvenant que toute connaissance humaine n’est 
que partielle et imparfaite (1 Cor. 13, 9), les auteurs 
exposent, chacun sous sa propre responsabilité, leur 
point de vue.

Amen

InItIaLeS DeS auteurS De cette éDItIon 
adm = Mitternachtsruf; nol = Norbert Lieth

 actions évangéliques à l’occasion de la 
coupe du monde de football. Nous vou-
lons organiser à différents endroits en 
Suisse une distribution de CDs évan-
géliques Le but de ta vie, ce pour quoi 
nous avons parfois besoin d’autorisa-
tions. Aux Pays-Bas également l’édition 
néerlandaise de ce CD va être largement 
distribuée. Et au Brésil, le pays organi-
sateur de cette coupe du monde, nous 
disposons également de beaucoup de 
matériel évangélique destiné à tomber 
dans des millions de mains. Nous prions 
pour que la Parole de Dieu ainsi répan-
due ne retourne pas à vide, selon Sa 
promesse.

 Séminaire sur le mariage et la famille.  
Pendant les journées de la Pentecôte 
Elia Morise tiendra un séminaire sur 
le mariage et la famille dans la salle 
Maranatha (Dübendorf, Suisse). Nous 
prions pour que de nombreux couples 
et familles soient bénis richement et 
durablement. 

 nouvelle app.  Pour les smartphones et 
les tablettes (iOS, Android, Windows) 
nous voulons offrir une nouvelle App 
(application) qui permet d’entendre 
Radio Nouvelle Espérance. Nous prions 
pour que la phase d’essai et d’autorisa-
tion se déroule positivement.

 voyage pour le service.  Fin juin notre 
collaborateur Samuel rindlisbacher se 
déplacera en Allemagne pour prêcher la 
Parole de Dieu en divers lieux. Il y aura 
pour l’accompagner Obed hanisch, 
qui renforcera l’équipe missionnaire 
en Bolivie. Nous prions pour que Dieu 
garde ces deux serviteurs dans leurs 
déplacements, pour qu’Il bénisse leurs 
prédications et pour qu’Obed hanisch 
puisse gagner des amis pour le travail 
missionnaire.

 L’infrastructure un peu partout dans le 
monde.  Notre infrastructure nous tient 
à coeur. Cela vaut pour tous nos ter-
rains missionnaires à travers le monde. 
Nous pensons à notre siège principal 
en Suisse, mais aussi par exemple à 
l’ensemble du champ missionnaire aux 

USA, à l’important travail d’édition au 
Brésil ainsi qu’à l’immense complexe 
avec l’internat et l’école en Bolivie.

 collaborateurs à travers le monde.  Le 
bien précieux qu’est la santé n’est 
pas une évidence. Nous pensons par 
exemple à Dieter Steiger au Brésil et à 
son épouse helga, qui souffre grave-
ment de démence; à Ursula Beitze au 
Guatemala qui a, au début de l’année, 
eu des fractures compliquées d’os; et à 
Susi Steiger aux USA qui souffre de pa-
raplégie et de diverses allergies. Notre 
instante prière: que notre Père céleste 
donne à tous nos collaborateurs la force 
dont ils ont besoin pour leur service, 
qu’Il les porte et les maintienne en 
bonne santé selon Sa grâce.

 travail missionnaire à travers le monde.  
Le travail missionnaire global de nos 
différentes stations de l’Appel de Mi-
nuit est un important sujet de prières. 
Nous prions pour que Dieu donne 
richement du fruit suite à tous les 
efforts fournis en Suisse, en Italie, aux 
Pays-Bas, en hongrie, en roumanie, 
au Cameroun, en Israël, aux USA, au 
Guatemala, au Brésil, en Uruguay, en 
Bolivie et en Argentine. Chaque sta-
tion missionnaire dépend d’un soutien 
financier. Nous remercions le Seigneur 
pour le miracle de Ses soins et prions 
pour qu’Il continue à nous porter pour 
Sa gloire. 

 travail de littérature et de prédication à 
travers le monde.  Nous propageons le 
message biblique essentiellement par 
la littérature (livres et journaux) et par 
les prédications de nos collaborateurs 
en déplacement, mais également via 
la radio et l’Internet; en tout cela nous 
sommes tributaires de la grâce de Dieu. 
Ce n’est que par l’action et le soutien 
de Son Esprit que nos écrits et nos 
prédications peuvent édifier Son Eglise 
universelle et glorifier Son nom. Nous 
prions pour que la qualité de notre tra-
vail s’améliore encore et soit toujours 
plus centrée sur Christ.



IMPreSSuM

Littérature:   Prophétie & Israël

Prophétie & Israël Norbert Lieth

Le discours de Jésus sur  
le mont des Oliviers 
Norbert Lieth expose d’une manière détaillée les plus im-
portantes et probablement les plus émouvantes déclara-
tions prophétiques de la Bible contenues dans le discours 
de Jésus sur le mont des Oliviers. Sur base de ce dernier, 
vous pourrez discerner correctement les événements à ve-
nir. Que de choses vous apprendrez grâce à ce discours 
sur le mont des Oliviers avec sa parabole des dix vierges. 
Vous serez encouragé à ne pas sombrer dans la dépres-
sion de ce monde, mais à mettre tout votre espoir dans le 
retour de Jésus.

Relié, 175 pages,  
No de commande 190008 
CHF 12.00, EUR 8.50

Prophétie & Israël Dr. roger Liebi

Vivons-nous vraiment au temps de la fin ?
Plus de 175 prophéties  accomplies 
Un des meilleurs livres sur la prophétie! Le Dr Roger Liebi 
avance des détails étonnants qui constituent la preuve 
évidente que nous vivons vraiment au temps de la fin. Un 
coup mortel porté à l’athéisme!  Historiquement et scien-
tifiquement, Liebi étudie en profondeur les prophéties – 
aussi en s’appuyant sur de nombreux graphiques; il établit 
ainsi la fiabilité de la Bible. Laissez-vous entraîner dans 
une attitude d’attente du prochain retour de Jésus! 
Chaque chrétien devrait lire ce livre.

Relié, 423 pages 
N° de commande 190009 
CHF 18.00, EUR 13.00

Prophétie & Israël Norbert Lieth

Une prophétie essentielle
La révélation des 70 semaines de Daniel 9 fait partie des 
écrits bibliques qui nous prouvent de manière irréfutable 
que la Parole de Dieu s’accomplit. Là nous sont annoncés 
avec précision: le déroulement des événements de l’his-
toire du salut, la destinée d’Israël, la venue du Messie et 
l’action de Dieu sur les nations. L’exacte concordance des 
événements passés avec les prophéties de Daniel 9 est 
tout simplement ahurissante. Ce que le Dieu vivant révèle 
succinctement par le prophète Daniel est un encourage-
ment pour chaque chrétien et devrait porter les scep-
tiques à la réflexion. 

Brochure, 52 pages 
No de commande 190003 
CHF 6.00, EUR 4.00

Prophétie & Israël Norbert Lieth

Sache que …
«Sache que… » sont les mots introductifs d’un texte qui 
dépeint les derniers jours avant le retour de Jésus. Cette 
description est plus actuelle que jamais – elle annonce ce 
qui nous est présenté chaque jour dans les médias, par 
exemple des révolutions, des bouleversements politiques, 
la globalisation, des changements religieux, des crises fi-
nancières, l’anarchie et la dégradation des valeurs. Où 
tout cela conduit-il? A quoi faut-il s’attendre? Peut-on en-
core sauver le monde? Y a-t-il un tournant vers le positif? 
La Bible nous donne la réponse. La lecture de cette bro-
chure vous informera.

Brochure, 24 pages 
Bestell-Nr. 190007 
CHF 1.50, EUR 1.00

 Prophétie & Israël Norbert Lieth

Pourquoi  précisément  Israël?
Pourquoi précisément Israël est-il désigné comme le 
peuple de Dieu? Et pourquoi l’antisémitisme gagne-t-il de 
plus en plus de terrain à travers le monde? L’auteur dé-
voile qu’une ligne rouge prophétique, évangélique et 
concernant l’histoire du salut traverse toute la Bible, et 
montre le rôle qu’Israël y joue. Ce livre apporte un bel 
éclairage et devrait encourager à s’en tenir à la vérité. 
Convient bien comme cadeau à offrir!

Livre de poche, 104 pages  
No de commande 190001 
CHF 7.00, EUR 5.00

 Prophétie & Israël Norbert Lieth

9 Miracles dans l‘Evangile selon Jean
Le Nouveau Testament rapporte de nombreux miracles et 
signes que Jésus a accomplis durant Sa vie terrestre. Seul 
l’apôtre Jean en décrit neuf tout en témoignant que Jésus 
en a réalisé beaucoup, beaucoup d’autres. Mais il donne 
aussi la raison pour laquelle, inspiré par l’Esprit Saint, il a 
fait ce choix: tous les signes et miracles doivent en priori-
té servir à éveiller la foi des gens sur cette vérité, à savoir 
que Jésus Christ est le Messie et le Fils de Dieu. L’auteur 
a suivi leurs traces et a découvert des choses étonnantes. 
Des faits insignifiants apparaissent soudainement sous 
un nouvel éclairage.

Livre relié, 150 pages  
No de commande 190006 
CHF 11.50, EUR 8.00

Prophétie & Israël Norbert Lieth

L’Etat juif, même contrariant, est une 
nécessité pour le salut du monde!
Depuis sa création en 1948, l’Etat d’Israël constitue aux 
yeux du monde une pierre d’achoppement et est la cible 
d’attaques répétées. Que dit la Bible sur ce sujet d’une 
brûlante actualité ?

Livre de poche, 160 pages 
No de comm. 190600 
CHF 8.50, EUR 6.00

Commandez ici:

adm@mnr.ch



Lisez ce mensuel, et vous serez documentés sur les ori-
gines du conflit au Proche-Orient, sur toute l’actualité 

concernant l’Etat d’Israël et sur le plan de Dieu pour 
Son peuple de l’ancienne alliance.

Abonnement annuel  
aux Nouvelles d’Israël:

Gratuit pour la Suisse, l’Allemagne, l’Autriche 
et le Lichtenstein

pays européens:  
EUR 18.00, CHF 27.00

pays d’outre-mer:  
EUR 24.00, CHF 36.00

Nouvelles d’Israël

Commandez ici:

adm@mnr.ch

Thomas Lieth 
vous présentera un message biblique

Date: Dimanche 13.07.2014, Heure: 16h00
Lieu: Ates Hotel Kehl, Tagungsraum «Strassburg»,  

Strassburgerstr. 18, DE 77694 Kehl am Rhein 

Uniquement en allemand – pas de traduction

Bienvenue!


